

cuesta lo que mucho vale, cultivemos las virtudes, unámonos á nuestro Libertador, y la Pátria será libre.

## PARTES OFICIALES.

*Del sr. brigadier Lobato sobre su entrada triunfante en la Villa de Alvarado.*

Excmo. Sr.—Consecuente á lo que digo á V. E. en mi oficio de 21 del que rige emprendi mi marcha á este puerto á donde he llegado á las once y media de la mañana en medio de todo el vecindario y sus autoridades, que con el mayor júbilo salieron á recibirme, manifestando en sus semblantes el placer que les causaba verse sostenidos por las armas del ejército imperial y lo explicaban con la voz, no cesando de proclamar: viva nuestro Emperador y muera el revoltoso Santana.

Yo en nombre de S. M. I. les daba las debidas gracias, y despues en sesion que pedi al Ilustre ayuntamiento le manifesté lo satisfecho que estaba del honor y decision con que se habian conducido y que lo tenia hecho presente á S. M. I.; y he pedido todos los documentos que originales acompaño para que V. E. se sirva elevarlos al conocimiento de S. M. I. con acompaño á V. E. dos oficios del comandante accidental de marina D. Pedro Baranda y el coronel D. José Ignacio Ibarri, por los que V. E. se servirá imponerse de la conducta que han observado la oficialidad, tropa y vecindario, que siempre fueron y son adictos al sistema; y que se vieron obligados á sucumbir por la fuerza especialmente el comandante Baranda, quien siempre se mantuvo firme, y solo esperando una coyuntura para realizar sus ideas como lo verificó.

Con la toma de este puerto quedan aseguradas las jurisdicciones de Cosamaloapan, Tlaliscoyan, S. Andrés Tuxtla y Acayucan, y sus Ilustres ayuntamientos en union de los sres. curas me han oficiado manifestándome su adhesion y esperando mis órdenes, como en efecto las he dado para que en todos ellos se verifique la jura que por miras de Santana se habia detenido.

En esta Villa he encontrado 12 cañones de todos calibres con su dotacion, 300 fusiles, un gran parque de artillería, 300 tiros de fusil, 25 lanzas y 400 bayonetas.

La lancha que anuncié á V. E., era procedente de Veracruz, y en ella venia el teniente D. Joaquin Arzamendi, quien conducia 150 fusiles, 400 piedras de chispa y 200 pesos que mandaba el traidor Santana para fomentar su sistema.

Por las ocupaciones que tiene el sr. Capitan General de esta provincia he remitido al Excmo sr. marques de Vivanco, Capitan General de la de Puebla, á los tenientes coroneles graduados, D. Vicente Vargas y D. Ricardo Dromundo, y al teniente D. Joaquin Arzamendi que por este rumbo habian venido á proclamar y establecer el gobierno republicano.

Solo espero alistar la artillería y en el momento marchó sobre Veracruz á completar el exterminio del rebelde Santana.

No puedo menos que recomendar á V. E. para que se sirva hacerlo á S. M. I. la disposicion y gusto con que han trabajado la oficialidad y tropa de la division desde el momento que el rebelde Santana dió el grito, á pesar de lo enfermizo del clima y la mucha lluvia en un pais tan despoblado y sin recursos, con la tropa la mayor parte descalza á resultas de las marchas dobles que hemos dado para acorbardar y perseguir al enemigo, y espero que S. M. I. tendrá presente su decision y patriotismo.

Dios guarde á V. E. muchos años.—  
Alvarado 25 de diciembre de 1822.—  
Excmo. Sr.—*José María Lobato*.—Excmo, sr. D. Manuel de la Sotarriba, Ministro de Guerra y marina.

*Los dos oficios de los sres. Baranda e Ibarri á que se refiere el sr. Lobato, se insertarán en la gaceta siguiente.*

*Oficio notable que Santana remite al valiente Baranda, apoyando sus embustes.*

A mi regreso de batir y hacer prisionera á la Columna de Granaderos en el Plan del Rio, y de entrar é imponer en Jalapa la division de aquella villa, todo en menos de ocho dias, se me da cuenta de lo ocurrido en esa acerca de separarse del Gobierno republicano y obedecer el Imperial. Tal novedad me ha sido tan extraña como sensible, y mas sabiendo que vd. se halla á la cabeza de las fuerzas marítimas y terrestres, cuando por su decidida adhesion á mi sistema, que es el de la opinion general de la Nacion, le consideraba muy distante de abandonarlo y de preferir ese partido anti-liberal y destructor de la libertad individual.